

■ Reconvilier

Plongeon dans l'ivresse de Chaidon

La Foire de Chaidon cuvée 2019 a rassemblé ce premier lundi de septembre et le jour précédent une foule gigantesque. Cette rencontre populaire et commerciale ne cesse de conquérir ses lettres de noblesse.

«La Foire de Chaidon, c'est comme la fondue, elle rassemble.» Ervin Grünenwald, président du comité d'organisation de la célèbre rencontre paysanne helvétique ne pensait pas si bien dire, dimanche 1^{er} septembre, lors de la petite cérémonie officielle de la foire mise sur pied à l'issue du premier jour des festivités. La Foire de Chaidon a pris de l'ampleur, conquis ses lettres de noblesse et ravi les cœurs d'un public venu en force. «Je n'ai jamais vu autant de monde le dimanche sur le champ de foire pour une course», s'est félicité Daniel Buchser, maire de Reconvilier. Avis partagé par Philippe Müller, conseiller d'Etat bernois: «C'est une tradition de plusieurs siècles. Pas seulement pour la présence enjouée de tous les exposants, chevaux et autres animaux, mais aussi cette belle variété d'animations et de produits.»

Le sprint des 7 petits cochons

Outre la présentation des petits animaux par la société d'ornithologie ainsi que celle, musclée, du CSP La Birse dans le cadre du 150^e anniversaire de la Fédération suisse des sapeurs-pompiers, l'édition 2019 a eu le privilège d'accueillir les 7 petits cochons sélectionnés et entraînés par Willy Staubli sur le champ de foire pour une course digne d'une vraie compétition. Véritables stars du jour,



Une foule dense et compacte à n'en plus finir. (photos rke)



Chaidon, c'est aussi l'attraction avec des chevaux Franches-montagnes. En monte américaine... ou pas, au pas.



La fanfare montée du Chablais.



Des pompiers en herbe à l'assaut du feu.



Des figurants de tous âges...



Les sauts des petits cochons, l'attraction phare de Chaidon 2019

ces porcelets âgés de six semaines ont charmé un public très nombreux rassemblé le long de la piste de 200 mètres en boucle. «On a dû avoir l'aval d'un vétérinaire cantonal pour être dans les règles pour protéger ces petits animaux», a confié Pascal von Bergen de Champoz, constructeur du parcours.

Bière pour tous

Le cortège folklorique, toujours aussi bien garni et sous la responsabilité

de Maryline Philipona et de Pierre-Alain Moser, a été comme de coutume somptueux. Clou du spectacle: l'attelage à six chevaux de la brasserie Feldschlösschen qui a abreuvé la foule dimanche soir sur le parcours juste après le cortège, soit 26 tonneaux de 105 litres de bière. Histoire de se rafraîchir le gosier pour le lundi à l'aube lors de la traditionnelle ouverture de la foire commerciale. Un autre jour de liesse.

Roland J. Keller